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El	presidente	del	Congreso	de	Michoacán,	Juan	Antonio	Magaña	de	la	Mora,	advirtió	
que	los	usos	y	costumbres	de	las	comunidades	indıǵenas	no	pueden	estar	por	encima	
del	Estado	de	Derecho,	especialmente	en	casos	de	delitos	graves	como	el	homicidio.		
En	entrevista,	cuestionado	sobre	el	linchamiento	ocurrido	en	Cherán	y	la	ausencia	de	
detenidos	tras	los	hechos,	el	diputado	del	PVEM	subrayó	que	no	se	puede	regresar	al	
criterio	de	"ojo	por	ojo,	diente	por	diente".	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/costumbre-indigena-no-esta-sobre-la-ley-
m-de-la-m-tras-linchamiento/	
	
En	reacción	al	linchamiento	de	un	presunto	delincuente	en	el	municipio	de	Cherán,	el	
presidente	de	la	Mesa	Directiva	del	Congreso	del	Estado,	Juan	Antonio	Magaña	de	la	
Mora,	afirmó	que	los	usos	y	costumbres	de	las	comunidades	indígenas	“no	están	por	
encima	del	Estado	de	derecho	y	siempre	debe	aplicarse	la	ley”.	
Así	lo	manifestó	tras	ser	cuestionado	por	el	hecho	en	el	que	la	Fiscalía	General	del	
Estado	(FGE)	y	el	Gobierno	del	Estado	tuvieron	que	solicitar	autorización	a	la	
comunidad	para	ingresar	y	recuperar	el	cuerpo	de	la	persona	linchada.	
https://changoonga.com/2025/06/04/linchamiento-en-cheran-no-se-puede-
justi[icar-por-usos-y-costumbres-presidente-del-congreso-de-michoacan/		
	
En	el	Congreso	de	Michoacán	ha	comenzado	la	disputa	polıt́ica	por	la	próxima	
designación	de	la	persona	titular	de	la	Comisión	Estatal	de	Derechos	Humanos	
(CEDH),	ante	la	inminente	conclusión	del	periodo	de	Marco	Antonio	Tinoco	Âlvarez.	
Las	distintas	fracciones	parlamentarias	representadas	en	la	Junta	de	Coordinación	
Polıt́ica	ya	han	iniciado	los	cabildeos	para	de[inir	qué	partido	polıt́ico	tomará	la	
delantera	en	el	control	de	este	organismo	autónomo.	Al	interior	del	Poder	Legislativo	
circulan	versiones	que	apuntan	a	que	la	posición	ya	estarıá	reservada	para	el	PT,	como	
parte	de	un	acuerdo	polıt́ico	entre	el	gobernador	Alfredo	Ramıŕez	Bedolla	y	el	
dirigente	petista	Reginaldo	Sandoval	Flores,	con	el	objetivo	de	recomponer	la	relación	
entre	ambos	aliados.		
https://www.quadratin.com.mx/politicas/se-avecina-disputa-en-congreso-de-
michoacan-por-control-de-la-cedh/	
	
Los	legisladores	de	Michoacán	de	la	4T,	defienden	la	baja	participación	en	las	
elecciones	judiciales,	argumentando	que	hoy	fueron	13	millones	los	que	eligieron	al	
Poder	Judicial,	cuando	antaño	era	una	sola	persona.	
Previo	a	la	aprobación	de	la	orden	del	día,	en	la	Sesión	de	Pleno	de	la	LXXVI	
Legislatura,	los	legisladores	se	darían	margen	para	hablar	de	lo	sucedido	el	domingo,	
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en	donde	frente	a	las	críticas	al	proceso	realizadas	de	inicio	por	la	diputada	panista	
Teresita	Herrera	Maldonado,	sobrevino	la	respuesta	en	cascada	de	los	cuatroteistas.	
Los	legisladores	de	la	cuarta	transformación	mantuvieron	el	discurso	de	que	se	
“impuso	la	voluntad	popular”,	y	que	el	Poder	Judicial	surge	de	un	proceso	
democrático,	sin	aludir	la	mayoría	a	la	cooptación	del	voto	con	el	uso	de	acordeones	
distribuidos	desde	las	estructuras	de	gobierno,	y	de	la	4T,	previo	a	la	jornada	comicial.	
https://www.contramuro.com/participacion-judicial-4t-legisladores-de[ienden/	
	
Tras	la	jornada	de	votación	de	la	elección	extraordinaria	del	Poder	Judicial	realizada	el	
pasado	1	de	junio,	diputadas	y	diputados	del	Congreso	de	Michoacán	coincidieron	en	
que	el	modelo	aprobado	en	2024	requiere	una	revisión	a	fondo,	tras	la	baja	
participación	ciudadana	y	las	crıt́icas	por	la	cercanıá	de	per[iles	electos	con	el	
gobierno	estatal.	
https://postdata.news/diputados-coinciden-la-reforma-judicial-de-michoacan-debe-
revisarse/	
	
La	elección	judicial	celebrada	el	pasado	1	de	junio	generó	un	intenso	debate	en	el	
Congreso	de	Michoacán,	donde	diputados	expresaron	posturas	encontradas	sobre	la	
legitimidad,	organización	y	efectos	del	proceso,	con	intervenciones	que	oscilaron	entre	
el	respaldo	al	nuevo	modelo	de	justicia	popular	y	la	denuncia	de	una	imposición	
partidista	disfrazada	de	democracia.		
En	sesión	pública,	la	diputada	de	Morena	Emma	Rivera	Camacho,	coincidió	con	
Eréndira	Isauro	Hernández	y	Fabiola	Alanıś	Sámano,	quienes	celebraron	que	el	Poder	
Judicial	"ya	no	esté	secuestrado	por	una	élite	de	protegidos	polıt́icos",	y	que	"un	
indıǵena	llegue	por	primera	vez	a	la	Suprema	Corte".			
Las	legisladoras	señalaron	que	“el	pueblo	ya	despertó”	y	defendió	el	proceso	como	
parte	de	la	transformación	nacional.	En	la	misma	lıńea,	otros	diputados	de	Morena	y	
aliados	destacaron	la	participación	de	más	de	13	millones	de	votantes	como	un	hito	
histórico.		
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/chocan-4t-y-oposicion-en-congreso-de-
michoacan-por-eleccion-judicial/	
	
La	participación	ciudadana	en	la	elección	del	Poder	Judicial	fue	histórica	y	fue	tan	
amplia	que	rebasó	con	mucho	la	votación	que	recibió	cada	partido	de	oposición	en	
2024,	re[irió	la	Diputada	Fabiola	Alanıś	Sámano.		
En	el	marco	de	la	Sesión	Ordinaria	de	la	Septuagémisa	Sexta	Legislatura	del	Congreso	
del	Estado,	celebrada	este	miércoles,	la	coordinadora	del	Grupo	Parlamentario	de	
Morena	en	el	Congreso	celebró	la	participación	del	pueblo	en	las	urnas,	con	la	
a[luencia	de	13	millones	de	mexicanas	y	mexicanos,	entre	los	cuales	se	sumaron	
alrededor	de	400	mil	michoacanas	y	michoacanos.	
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https://www.quadratin.com.mx/politicas/celebro-fabiola-alanis-participacion-de-13-
en-eleccion-judicial/	
https://primeraplana.mx/archivos/1067812	
https://mimorelia.com/noticias/politica/participaci%C3%B3n-ciudadana-en-la-
elecci%C3%B3n-judicial-super%C3%B3-a-la-oposici%C3%B3n-fabiola-
alan%C3%ADs	
https://atiempo.mx/politica/participacion-ciudadana-en-eleccion-judicial-supero-a-
la-oposicion-fabiola-alanis/	
	
La	diputada	Belinda	Hurtado	Marıń,	integrante	de	la	4T,	desde	la	Representación	
Parlamentaria,	señaló	que	hubo	"problema	de	origen"	en	la	elección	judicial,	como	fue	
el	proceso	de	integración	del	Comité	de	Evaluación,	por	lo	que,	aunque	al	tiempo	eligió	
el	proceso	electoral,	señaló	que	será	necesario	corregir	los	errores.		
En	sesión	pública,	desde	su	curul	Hurtado	Aunque	defendió	el	proceso	impulsado	por	
Morena	y	sus	aliados,	la	expetista	reconoció	que	deben	corregirse	aspectos	de	la	
organización	legislativa	local,	particularmente	en	lo	referente	a	la	integración	de	las	
comisiones	y	comités	que	participaron	en	la	designación	del	Comité	Evaluador.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/senala-belinda-hurtado-falla-de-origen-en-
eleccion-judicial/	
	
El	diputado	de	Morena,	Juan	Carlos	Barragán	Vélez,	quién	hace	algunas	semanas	dijo	
que	si	no	se	alcanzaba	al	menos	el	20	por	ciento	de	la	votación,	la	elección	serıá	"un	
rotundo	fracaso",	admitió	que	reconoció	que	la	baja	participación	ciudadana	-de	13	
por	ciento-	debe	asumirse	como	una	señal	de	"alerta".		
En	sesión	pública,	de	la	76	Legislatura,	Barragán	defendió	la	legitimidad	de	la	elección	
judicial	celebrada	el	1	de	junio,	al	considerar	que	representó	“un	paso	histórico	hacia	
un	paıś	más	justo	y	más	equitativo".		
No	obstante,	celebró	que,	por	primera	vez	en	la	historia	de	México,	el	Poder	Judicial	
“surge	del	voto	popular”,	lo	que,	dijo,	le	otorga	“mayor	legitimidad	y	un	compromiso	
más	[irme	con	la	ciudadanıá”.	
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/alerta-baja-participacion-ciudadana-en-
eleccion-judicial-jc-barragan/	
	
El	proceso	electoral	para	la	conformación	del	Poder	Judicial	quedará	registrado	en	los	
libros	de	historia	como	un	fraude	consumado,	enfatizó	Teresita	Herrera	Maldonado,	
coordinadora	de	diputados	del	PAN	en	Michoacán.	
Durante	su	posicionamiento	en	el	Congreso	del	Estado,	recalcó	que	la	poca	
participación	ciudadana	en	este	proceso	electivo,	es	la	muestra	de	que	la	ciudadanía	
no	confía	en	quienes	se	encuentran	gobernando.	
https://www.contramuro.com/fraude-eleccion-poder-judicial/	
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https://atiempo.mx/politica/eleccion-del-poder-judicial-fue-un-fraude-consumado-
tere-herrera/		
	
A	tres	años	de	haberse	presentado	una	propuesta	similar,	este	miércoles	se	reactivó	en	el	
Congreso	de	Michoacán	una	iniciativa	de	reforma	al	Código	Penal	estatal	que	busca	
imponer	castración	química	a	personas	que	cometan	violación	o	violación	equiparada	de	
forma	reiterada.	
La	propuesta	fue	presentada	por	Carlos	Alejandro	Bautista	Tafolla,	diputado	
independiente	por	Uruapan.	Plantea	que	los	agresores	sexuales	reincidentes	sean	
sometidos	a	un	tratamiento	farmacológico	para	la	inhibición	de	la	libido	de	por	vida,	
como	medida	preventiva	frente	a	nuevos	delitos.	
https://oem.com.mx/elsoldezamora/local/vuelven-al-congreso-de-michoacan-
propuestas-sobre-castracion-quimica-sumision-y-desplazamiento-forzado-24081314	
	
La	Medalla	Michoacán	al	Mérito	Docente	2025	sigue	sin	entregarse,	a	pesar	de	que	debió	
ser	otorgada	desde	el	pasado	15	de	mayo.		Diputados	de	distintas	bancadas	denunciaron	
este	miércoles,	en	plena	sesión	legislativa,	que	el	retraso	responde	a	una	imposición	
polıt́ica	desde	la	Junta	de	Coordinación	Polıt́ica	(Jucopo),	que	ignoró	el	dictamen	aprobado	
por	la	Comisión	de	Educación.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/denuncian-imposicion-en-presea-al-merito-
docente-2025/	
	
Luego	 de	 ver	 pasar	 preseas	 y	 convocatorias	 para	 otorgar	 más	 preseas,	 la	 diputada	 de	
Morena,	 Sandra	 Olimpia	 Esquivel	 recordó	 que	 aunque	 ya	 es	 junio,	 todavía	 no	 se	 ha	
entregado	la	Presea	al	Mérito	Docente.	
Durante	 la	 votación	 de	 la	 convocatoria	 para	 la	 condecoración	 “Suprema	 Junta	Nacional	
Americana”,	la	diputada	preguntó	al	pleno	qué	había	pasado	con	el	reconocimiento	para	los	
docentes,	puesto	que	en	su	momento	se	regresó	el	dictamen	a	comisiones,	 luego	de	que	
descubrieron	que	“por	error	de	Servicios	Parlamentarios”,	se	había	cambiado	el	nombre	
del	recipiendario	que	había	elegido	la	comisión	de	Educación.	
https://primeraplana.mx/archivos/1067668	
	
La	propuesta	de	convocatoria	pública	para	quienes	quieran	contender	por	
la	condecoración	“Suprema	Junta	Nacional	Americana”	2025	revivió,	en	el	
Congreso	de	Michoacán,	la	polémica	por	el	presunto	intento	de	imponer	al	ganador	de	
un	galardón	magisterial,	hasta	la	fecha	no	otorgado.	
Sin	referencia	a	la	iniciativa,	cuya	lectura	tardó	varios	minutos	en	la	exposición	de	sus	
antecedentes,	bases	y	objetivos,	la	diputada	Sandra	Olimpia	Garibay	
Esquivel	llamó	la	atención	sobre	el	hecho	de	que	se	quiere	entregar	una	presea	
cuando	todavía	hay	otra	pendiente.	
https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/condecoracion-en-el-congreso-de-
michoacan-revive-imposicion-de-galardon-magisterial-aun-no-entregado-24083028		
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El	Congreso	del	Estado	analiza	una	iniciativa	de	reforma	al	Código	Penal	que	
contempla	la	castración	química	como	sanción	adicional	para	agresores	sexuales	
reincidentes.	
La	propuesta	fue	presentada	por	el	diputado	independiente	Carlos	Alejandro	
Bautista	Tafoya,	quien	busca	adicionar	el	artículo	165	Bis	al	Código	Penal	del	Estado.		
https://changoonga.com/2025/06/04/diputado-independiente-busca-que-en-
michoacan-se-aplique-castracion-quimica-a-violadores/		
	
Tras	la	revisión	de	la	Glosa	del	Tercer	Informe	de	Gobierno	sobre	el	estado	que	guarda	
la	Administración	Pública	Estatal,	en	materia	de	comunicaciones	y	transportes,	el	
Pleno	de	la	76	Legislatura	solicitó	una	evaluación	sobre	desempeño	y	e[iciencia	de	
programas	y	acciones	ası	́como	la	revisión	de	la	aplicación	oportuna	de	los	recursos	
ejercidos	en	el	Ejercicio	Fiscal	2024,	por	parte	de	la	Auditorıá	Superior	de	Michoacán.	
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/congreso-de-michoac%C3%A1n-pide-a-
asm-revisar-uso-de-recursos-en-comunicaciones-y-transportes	
https://www.contramuro.com/congreso-michoacan-evaluacion-recursos/		
https://atiempo.mx/politica/congreso-de-michoacan-pide-a-asm-evaluar-recursos-
en-comunicaciones/	
	
La	76	Legislatura	convoca	a	registrar	a	ciudadanos,	instituciones	u	organizaciones	
que,	con	su	trayectoria,	haya	honrado	los	valores	de	justicia	social,	fraternidad,	
libertad	y	fortaleciendo	los	derechos	fundamentales	del	hombre	en	su	formación	
cultural,	social,	científico,	artístico	o	deportivo.	
A	propuesta	de	la	Junta	de	Coordinación	Política	del	Poder	Legislativo	del	Estado,	las	y	
los	diputados	en	Pleno,	aprobaron	la	Convocatoria	Pública	para	Designar	
Recipiendario	de	la	Condecoración	“Suprema	Junta	Nacional	Americana”	para	el	
presente	año	2025.	
https://www.contramuro.com/convocatoria-condecoracion-suprema-junta-2025/	
https://atiempo.mx/politica/congreso-de-michoacan-convoca-a-la-condecoracion-
suprema-junta-nacional-americana/	
	
Con	28	votos	a	favor,	el	Congreso	del	Estado	aprobó	un	acuerdo	mediante	el	cual	
exhorta	a	la	Secretaría	de	Educación	para	que	en	coordinación	con	la	Secretaría	de	
Salud	y	el	Instituto	Estatal	de	Infraestructura	Educativa,	garanticen	el	mantenimiento	
y	operatividad	de	los	bebederos	en	las	escuelas	de	preescolar,	primaria	y	secundaria	
en	Michoacán.	
A	propuesta	del	Diputado	Hugo	Ernesto	Rangel	Vargas,	las	y	los	integrantes	de	la	
Septuagésima	Sexta	Legislatura	determinaron	que	ante	la	ola	de	calor	en	el	estado,	es	
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urgente	proteger	a	las	niñas,	niños	y	adolescentes	michoacanos,	dotándolos	de	
herramientas	e	insumos	de	protección	a	su	salud.	
https://www.contramuro.com/operatividad-bebederos-escolares-michoacan/	
https://mimorelia.com/noticias/politica/aprueba-congreso-exhorto-de-hugo-rangel-
para-garantizar-acceso-universal-al-agua-potable-en-escuelas		
https://atiempo.mx/politica/hugo-rangel-exhorta-a-autoridades-para-que-
garanticen-operatividad-de-bebederos-escolares/		
	
Las	y	los	diputados	de	la	Septuagésima	Sexta	Legislatura	por	unanimidad	
aprobaron	implementar	por	ley,	programas	y	políticas	públicas	para	establecer	los	
mecanismos	de	denuncia,	capacitación,	prevención	y	erradicar	el	hostigamiento	y	el	
acoso	sexual	en	el	deporte.	
Lo	anterior,	mediante	una	reforma	a	la	Ley	de	Cultura	Física	y	Deporte	del	Estado,	
propuesta	del	diputado	Juan	Carlos	Barragán	y	dictaminada	por	la	Comisión	de	
Jóvenes	y	Deporte	que	preside	la	diputada	Grecia	Jennifer	Aguilar	Mercado	e	integra	la	
diputada	Sandra	María	Arreola	Ruiz,	el	Pleno	del	Congreso	aprobó	con	29	votos	a	
favor.	
https://www.contramuro.com/erradicacion-acoso-sexual-deporte/	
https://primeraplana.mx/archivos/1067799	
https://atiempo.mx/politica/establece-76-legislatura-mecanismos-legales-para-
erradicar-acoso-en-el-deporte/		
	
En	conmemoración	del	Dıá	Mundial	del	Medio	Ambiente,	la	Fracción	Parlamentaria	
del	Partido	Verde	Ecologista	de	México	en	la	LXXVI	Legislatura	del	Congreso	del	
Estado	de	Michoacán	de	Ocampo	presentó	una	Iniciativa	con	Proyecto	de	Decreto	por	
la	que	se	expide	la	Ley	Estatal	de	Fomento	a	la	Economıá	Circular	en	el	Estado	de	
Michoacán	de	Ocampo.	
https://atiempo.mx/politica/gppvem-presenta-iniciativa-para-expedir-la-ley-estatal-
de-fomento-a-la-economia-circular/	
	
Ante	la	grave	crisis	humanitaria	derivada	del	desplazamiento	forzado	interno	en	
Michoacán,	la	diputada	Xóchitl	Ruiz	González,	integrante	del	Grupo	Parlamentario	del	
Partido	Verde	Ecologista	de	México	en	la	LXXVI	Legislatura	Local,	presentó	una	
iniciativa	para	la	creación	de	una	nueva	ley	estatal	que	reconozca,	proteja	y	garantice	
los	derechos	humanos	de	las	personas	desplazadas.	
https://cbtelevision.com.mx/xochitl-ruiz-propone-crear-ley-para-atender-crisis-de-
desplazamiento-forzado-en-michoacan/	
https://atiempo.mx/politica/xochitl-ruiz-propone-crear-ley-para-atender-crisis-de-
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La	diputada	local	Vanhe	Caratachea	presentó	una	iniciativa	de	reforma	a	la	Ley	para	la	
Atención	y	Protección	de	los	Migrantes	y	sus	Familias	del	Estado	de	Michoacán,	con	el	
objetivo	de	establecer	un	marco	jurıd́ico	integral	que	proteja	los	derechos	de	niñas,	
niños	y	adolescentes	migrantes,	ya	sea	que	viajen	acompañados,	no	acompañados,	
separados	o	abandonados.	
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,121182/titulo,Vanhe+Caratachea+p
resenta+iniciativa+para+garantizar+derechos+de+la+ni%C3%B1ez+migrante+en+Mi
choac%C3%A1n/	
https://atiempo.mx/politica/vanhe-caratachea-presenta-iniciativa-para-garantizar-
derechos-de-la-ninez-migrante/	
	
Ante	la	falta	de	infraestructura	pública	que	atienda	a	las	personas	con	discapacidad	en	
la	mayorıá	de	los	municipios	de	Michoacán,	el	diputado	del	PRD,	Octavio	Ocampo,	
presentó	ante	el	Pleno	de	la	76	Legislatura	una	iniciativa	para	reformar	la	Ley	
Orgánica	Municipal	del	Estado	y	la	Ley	para	la	Inclusión	de	las	Personas	con	
Discapacidad.		
El	objetivo,	expuso,	es	que	cada	ayuntamiento	esté	obligado	por	ley	a	contar	con	un	
Instituto	Municipal	de	Atención	a	la	Discapacidad,	para	corregir	el	abandono	
institucional	que	por	años	ha	relegado	a	este	sector.	La	propuesta	fue	impulsada	por	la	
presidenta	del	DIF	municipal	de	Jiquilpan,	Andrea	Villanueva,	quien	estuvo	presente	
junto	al	alcalde	Gerardo	Olloqui.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/propone-octavio-ocampo-mas-proteccion-
para-personas-con-discapacidad/	
https://atiempo.mx/politica/octavio-ocampo-presenta-iniciativa-para-aumentar-
proteccion-a-personas-con-discapacidad/	
	
Al	presentar	la	iniciativa	con	proyecto	de	decreto	por	el	que	se	adiciona	un	segundo	y	
tercer	párrafo	al	Artıćulo	39	Quarter	de	la	Ley	de	Salud	del	Estado	de	Michoacán,	en	
materia	de	registro	de	Cáncer	en	la	Infancia	y	la	Adolescencia,	el	legislador	por	
Movimiento	Ciudadano	recordó	que	de	acuerdo	con	la	Organización	Mundial	de	la	
Salud,	este	padecimiento	es	de	las	principales	amenazas	a	la	salud	global.	
https://www.informaoriente.com.mx/politica/tono-carreno-propone-creacion-del-
registro-estatal-en-michoacan-de-casos-de-cancer-en-la-infancia-y-la-
adolescencia.htm	
https://atiempo.mx/politica/tono-carreno-propone-registro-estatal-de-casos-de-
cancer-infantil-y-adolescente/	
	
Con	el	objetivo	de	ampliar	el	campo	de	actuación	de	la	polıt́ica	en	Michoacán	contra	de	
las	adicciones,	el	coordinador	parlamentario	del	Partido	del	Trabajo	en	el	Congreso	
de	Michoacán,	Reyes	Galindo	Pedraza,	propuso	la	incorporación	a	la	Ley	contra	las	
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Adicciones	del	Estado,	la	atención	para	la	prevención	y	el	tratamiento	del	juego	
compulsivo	o	patológico,	ası	́como	la	rehabilitación	de	las	personas	con	ludopatıá.	
https://www.contramuro.com/ludopatia-en-michoacan-ley-adicciones/	
https://atiempo.mx/politica/reyes-galindo-plantea-rehabilitar-ludopatas-en-ley-de-
adicciones-de-michoacan/	
	
“En	el	Legislativo	no	debemos	partidizar	ni	burocratizar	temas	que	son	sensibles	y	
que	representan	la	progresividad	de	nuestros	derechos”,		expresó	la	diputada	local	
Brissa	Arroyo.	
La	Coordinadora	del	Grupo	Parlamentario	del	Partido	de	la	Revolución	Democrática	
(GPPRD)	en	la	76	Legislatura,	propuso	este	día	un	acuerdo	para	exhortar	al	Poder	
Ejecutivo,	los	112	Ayuntamientos	y	al	Concejo	Mayor	de	Cherán	para	que	
instalen	centros	de	lactancia	en	espacios	públicos,	sin	embargo	el	tema	se	turnó	a	
las	comisiones	de	Salud	y	de	Asistencia	social,	pues	no	se	consideró	de	urgente	
resolución.	
https://changoonga.com/2025/06/04/michoacan-en-el-legislativo-no-se-debe-
burocratizar-ni-partidizar-los-asuntos-diputada-brissa-arroyo/	
https://metapolitica.news/2025/06/04/en-el-legislativo-no-se-debe-burocratizar-ni-
partidizar-los-asuntos-brissa-arroyo/	
https://atiempo.mx/politica/en-el-legislativo-no-se-debe-burocratizar-ni-partidizar-
los-asuntos-brissa-arroyo/	
	
Una	vez	más,	se	impone	la	mayoría	en	el	Congreso	del	Estado	para	evitar	que	transite	
la	aprobación	de	un	exhorto.	En	este	caso,	para	que	en	 todos	 los	ayuntamientos	del	
estado	 se	 instalen	 lactarios	 para	 que	 tanto	 trabajadoras	 como	 usuarias	 puedan	
alimentar	a	sus	bebés	en	condiciones	dignas	y	cómodas.	
El	argumento	de	las	diputadas	de	Morena	para	oponerse	a	que	se	considerara	el	exhorto	
como	de	urgente	y	obvia	resolución,	es	que	era	necesario	hacerlo	pasar	por	la	comisión	
de	 Igualdad	 Sustantiva	 del	 Congreso;	 sin	 embargo,	 pareciera	 ser	 más	 un	 tema	 de	
protagonismo,	puesto	que	el	punto	de	acuerdo	fue	presentado	por	la	perredista	Brissa	
Arroyo,	 mientras	 que	 la	 comisión	 en	 cuestión	 es	 dirigida	 por	 la	 diputada	 Melba	
Albavera,	de	Morena.	
https://primeraplana.mx/archivos/1067699	
	
Que	las	trabajadoras	y	los	trabajadores	del	Estado	de	Michoacán	y	sus	municipios	
puedan	acceder	a	servicios	médicos	preventivos	y	tratamientos	de	salud,	sin	poner	en	
riesgo	su	estabilidad	laboral	ni	su	salario,	fue	la	propuesta	presentada	por	el	diputado	
por	el	Distrito	XIX,	con	sede	en	Tacámbaro,	Vicente	Gómez	Núñez.	
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,121199/titulo,Presenta+GPPT+inici
ativa+para+garantizar+qu%C3%A9+trabajadores+accedan+a+servicios+de+salud+pr
eventivos/	
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https://mimorelia.com/noticias/politica/presenta-gppt-iniciativa-para-garantizar-
permisos-a-base-trabajadora-para-acceder-a-servicios-de-salud-preventivos	
https://atiempo.mx/politica/gppt-propone-permisos-a-trabajadores-para-salud-
preventiva/	
	
	El	diputado	Poncho	Chávez	hizo	un	llamado	urgente	a	reconocer	la	salud	visual	como	
un	derecho	fundamental	de	la	niñez	y	adolescencia	en	la	entidad,	al	señalar	que	miles	
de	menores	enfrentan	diariamente	obstáculos	en	su	aprendizaje	y	desarrollo	debido	a	
problemas	de	visión	no	diagnosticados	ni	atendidos.	
https://atiempo.mx/politica/impulsa-poncho-chavez-derecho-a-salud-visual-para-la-
ninez-michoacana/	
	
En	el	marco	del	164	aniversario	luctuoso	de	Melchor	Ocampo,	el	diputado	del	PRD,	
Octavio	Ocampo,	recordó	al	pensador	michoacano	como	un	referente	histórico	de	la	
lucha	por	la	libertad,	la	justicia	y	la	laicidad	del	Estado	mexicano.	
https://cbtelevision.com.mx/octavio-ocampo-llama-a-reivindicar-el-legado-liberal-
de-melchor-ocampo-en-el-congreso-de-michoacan/	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/invita-octavio-ocampo-a-mantener-vivo-el-
legado-de-melchor-ocampo/	
https://atiempo.mx/politica/octavio-ocampo-llama-a-reivindicar-el-legado-liberal-
de-melchor-ocampo/	
	
La	diputada	coordinadora	del	grupo	parlamentario	de	Morena,	Fabiola	Alanıś	Sámano,	
condenó	el	asesinato	de	una	joven	con	ocho	meses	de	embarazo,	ocurrido	en	el	
municipio	de	Jacona,	al	cali[icarlo	como	un	crimen	atroz	que	debe	ser	investigado	
como	feminicidio	y	sancionado	con	todo	el	peso	de	la	ley.		
“Nada	justi[ica	ningún	crimen,	ningún	homicidio,	y	nada	justi[ica	tampoco	ese	atroz	
delito	que	ocurrió	en	Jacona.	Hacemos	un	llamado	enérgico	a	que	la	Fiscalıá	actúe,	
actúe	con	prontitud”,	urgió	la	legisladora.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/condena-fabiola-alanis-asesinato-de-joven-
embarazada-en-jacona/		
	
El	hermano	del	activista	de	Tierra	Caliente,	Hipólito	Mora,	acudió	al	congreso	de	
Michoacán	con	3	peticiones	específicas	dirigidas	a	los	diputados	locales.	
Ante	medios	de	comunicación,	José	Guadalupe	“Lupe”	Mora	detalló	que	las	peticiones	
giran	en	torno	al	caso	de	su	hermana	y	la	falta	de	avance	en	las	investigaciones	de	la	
fiscalía	general	de	justicia,	sobre	la	inseguridad	en	esa	región	del	estado	y	por	temas	
con	el	ayuntamiento.	
https://metapolitica.news/2025/06/04/con-tres-peticiones-a-los-diputados-acude-
hermano-de-hipolito-mora-al-congreso-de-michoacan/	
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En	una	visita	inesperada	pero	cargada	de	exigencias,	Guadalupe	Mora,	hermano	del	
extinto	líder	comunitario	Hipólito	Mora,	se	presentó	ante	el	Congreso	del	Estado,	
donde	pidió	a	los	legisladores	que	actúen	con	firmeza	y	exhorten	a	la	Fiscalía	General	
del	Estado	(FGE)	para	que	detenga	a	los	responsables	del	asesinato,	ocurrido	hace	casi	
dos	años	en	La	Ruana.	
Guadalupe	Mora	fue	recibido	en	la	sede	legislativa	por	el	diputado	Guillermo	Valencia	
Reyes,	quien	le	brindó	un	espacio	durante	la	sesión	ordinaria	de	la	76	Legislatura,	
lugar	desde	donde	lanzó	un	llamado	urgente.	
https://changoonga.com/2025/06/04/a-2-anos-de-su-asesinato-hermano-de-
hipolito-mora-llega-al-congreso-de-michoacan-a-manifestarse/		
	
	
	
	
	
	
	
El	presidente	de	Colombia,	Gustavo	Petro,	dijo	el	martes	que	hay	militares	“activos”	
entre	los	colombianos	detenidos	la	semana	pasada	en	México	en	un	operativo	
desplegado	tras	una	explosión	que	mató	a	ocho	uniformados	mexicanos.	
El	pasado	viernes	29	de	mayo,	el	Ejército	Mexicano	detuvo	en	total	a	17	personas	
en	el	estado	de	Michoacán,	11	de	ellos	eran	ciudadanos	colombianos,	anunció	la	
cancillería	colombiana	en	un	balance	publicado	el	martes.		
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2025/6/5/a[irma-gustavo-petro-que-
existio-presencia-militar-en-ataque-en-michoacan-704777.html		
	
El	presidente	de	Colombia,	Gustavo	Petro,	aclaró	que	los	12	colombianos	involucrados	
en	el	atentado	contra	el	ejército	mexicano	en	Michoacán,	no	son	militares	activos,	sino	
exmilitares.	
En	una	publicación	en	redes	sociales,	aseguró	que	el	Cártel	de	Los	Reyes	contrató	a	
mercenarios	colombianos	para	enfrentar	el	estado	mexicano.		
https://latinus.us/latam/2025/6/4/son-exmilitares-petro-corrige-version-sobre-
colombianos-implicados-en-ataque-contra-el-ejercito-en-michoacan-143636.html	
	
El	embajador	de	Colombia	en	México,	Fernando	Garcıá,	aseguró	este	miércoles	que	la	
reciente	detención	de	11	militares	colombianos	en	un	operativo	en	Michoacán	tiene	
un	impacto	negativo	en	las	negociaciones	que	se	adelantan	para	que	se	disminuyan	
las	inadmisiones	de	colombianos	en	los	aeropuertos	mexicanos.	
https://www.el[inanciero.com.mx/mundo/2025/06/04/detencion-de-exmilitares-
por-masacre-en-michoacan-pone-en-riesgo-ingreso-de-colombianos-a-mexico/	
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Una	Jueza	de	la	Ciudad	de	México	negó	un	amparo	a	Silvano	Aureoles,	
exgobernador	de	Michoacán,	por	lo	que	su	orden	de	aprehensión	sigue	vigente.	Al	
polıt́ico,	la	Fiscalía	General	de	la	República	(FGR)	lo	señala	por	un	desfalco	de	más	
de	tres	mil	millones	de	pesos.	
https://www.sinembargo.mx/4660286/jueza-rechaza-amparar-a-exgobernador-de-
michoacan-fgr-puede-aprehenderlo/	
	
La	justicia	federal	dejó	sin	efecto	el	amparo	que	protegía	a	Silvano	Aureoles	Conejo	
contra	una	orden	de	aprehensión	por	delitos	graves	de	corrupción.	La	jueza	Sindy	
Ortiz	Castillo	determinó	que	no	existen	elementos	para	mantener	la	suspensión,	lo	
que	deja	al	exgobernador	de	Michoacán	en	calidad	de	prófugo.	
La	orden	de	captura	fue	emitida	el	27	de	febrero	de	2025	por	un	juez	del	Reclusorio	
Oriente	dentro	de	la	causa	penal	118/2025.	Aureoles	está	acusado	de	peculado,	
lavado	de	dinero	y	asociación	delictuosa,	con	un	presunto	desvío	superior	a	3	mil	
millones	de	pesos.	
https://www.redmichoacan.com/2025/06/04/silvano-aureoles-pierde-amparo-y-
queda-expuesto-a-ser-detenido/	
	
El	gobernador	de	Michoacán,	Alfredo	Ramírez	Bedolla,	anunció	el	estado	invierte	
cerca	de	33	mil	497	millones	de	pesos	(mdp)	para	dos	teleféricos	en	Morelia	y	
Uruapan,	un	nuevo	mercado	municipal	en	el	Pueblo	Mágico	de	Pátzcuaro,	siete	
distribuidores	viales,	el	primer	segmento	del	segundo	anillo	periférico	para	la	capital,	
ampliación	de	carreteras	y	un	nuevo	campus	universitario	con	el	único	propósito	de	
transformar	el	territorio	michoacano.	
El	mandatario	estatal	dijo	que	lo	anterior	no	habría	sido	posible	sin	el	manejo	
eficiente	de	los	mismos,	para	dejar	atrás	el	rezago	y	abandono,	dijo,	que	por	mucho	
tiempo	estuvo	el	estado.	
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2025/6/4/michoacan-se-embellece-
ramirez-bedolla-invierte-33-mil-497-mdp-en-obras-emblematicas-865892.html	
	
El	secretario	de	Finanzas	y	Administración,	Luis	Navarro	Garcıá,	informó	que	a	tres	
años	y	medio,	el	Gobierno	de	Michoacán	ha	logrado	pagar	más	de	un	30	por	ciento	de	
la	deuda	pública	que	heredó	de	sus	antecesores.	
https://www.quadratin.com.mx/economia/liquida-michoacan-13-mmdp-de-deuda-
en-3-anos-y-medio-sfa/	
	
El	Secretario	de	Finanzas	de	Michoacán,	Luis	Navarro	Garcıá	expresó	que	le	daban	
ganas	de	llorar,	debido	a	que	el	gobierno	del	estado	no	ha	podido	terminar	de	pagar	
las	deudas	heredadas	de	las	anteriores	administraciones.	
https://changoonga.com/2025/06/04/me-dan-ganas-de-llorar-porque-no-
acabamos-de-pagar-la-deuda-de-michoacan-srio-[inanzas/	
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El	 secretario	 de	Finanzas	 y	 Administración	de	Michoacán,	 Luis	 Navarro	
García,	anunció	que	la	inversión	en	Morelia	continúa	con	la	aprobación	de	proyectos	
para	2025	con	presupuesto	estatal.	
Navarro	 García	destacó	 que	Morelia	presentó	 un	 proyecto	 para	 este	 año,	 2025,	 a	
través	 del	 programa	FAEISPUM	(Fondo	 de	 Aportaciones	 Estatales	 para	 la	
Infraestructura	 de	 los	 Servicios	 Públicos	 Municipales),	 con	 el	 objetivo	 de	 unir	 la	
avenida	Amalia	 Solórzano	con	 la	Juan	 Pablo	 II.	Este	 proyecto	 cuenta	 con	 un	
presupuesto	de	aproximadamente	80	millones	de	pesos.	
https://pcmnoticias.mx/gobierno-de-bedolla-invertira-80-millones-en-obra-vial-en-
morelia-para-2025/	
	
Entre	las	dos	ventanillas	que	se	abrieron	del	Fondo	de	Aportaciones	Estatales	para	
la	Infraestructura	de	los	Servicios	Públicos	Municipales	(Faeispum)	para	este	
2025,	se	tiene	una	cobertura	de	entre	el	80	y	85	por	ciento	de	los	municipios	
beneficiados	con	obras,	indicó	el	titular	de	la	Secretaría	de	Finanzas	y	
Administración	(SFA)	de	Michoacán,	Luis	Navarro	García.	
En	entrevista	para	medios	de	comunicación,	el	funcionario	estatal	comentó	que	estos	
municipios	beneficiados	se	han	beneficiado	con	una	obra	local	o	con	un	proyecto	
regional	del	Faeispum.	
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/con-faeispum-bene[iciados-m%C3%A1s-
del-80-de-los-municipios-en-2025-luis-navarro		
	
La	administración	que	encabeza	el	gobernador	Alfredo	Ramıŕez	Bedolla	reconoce	el	
compromiso	y	la	responsabilidad	de	la	ciudadanıá	con	Michoacán,	al	efectuar	un	
millón	116	mil	638	trámites	de	refrendo	vehicular	2025,	entre	el	1	de	enero	y	el	31	de	
mayo,	equivalentes	a	mil	273	millones	164	mil	108	pesos,	monto	que	se	traducirá	en	
obras	de	infraestructura	y	servicios	de	impacto	social.	
https://www.contramuro.com/refrendo-vehicular-2025-recaudacion-michoacan/	
	
La	presidenta	Claudia	Sheinbaum	Pardo	reconoció	al	gobernador	Alfredo	Ramírez	
Bedolla	por	la	construcción	de	los	teleféricos	de	Morelia	y	Uruapan,	como	parte	de	las	
acciones	para	mejorar	la	movilidad	del	estado.	
Durante	la	Conferencia	del	Pueblo,	la	mandataria	detalló	los	diversos	beneficios	que	
ofrece	este	medio	de	transporte	que	brinda	seguridad	y	rapidez	a	los	usuarios.	
https://metapolitica.news/2025/06/04/reconoce-sheinbaum-a-ramirez-bedolla-por-
construccion-de-telefericos-en-michoacan/	
	
Eran	“corruptos	y	tarugos”	los	gobiernos	anteriores	que	solicitaban	deuda	y	no	
ejecutaban	obra	pública,	afirmó	el	gobernador	Alfredo	Ramírez	Bedolla,	al	acusar	a	
otras	administraciones	de	solicitar	créditos	y	destinarlo	a	gasto	corriente.	
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Recordó	que	como	diputado	local	votó	en	contra	del	último	crédito	por	más	de	4	mil	
millones	de	pesos	que	solicitó	el	gobierno	de	Silvano	Aureoles	Conejo	y	aunque	no	dijo	
su	nombre,	aclaró	que	nunca	vio	las	obras	que	se	aseguraba	se	realizarían	con	esos	
recursos	públicos.	
https://postdata.news/corruptos-y-tarugos-gobiernos-de-michoacan-que-solicitaron-
deuda-y-no-hicieron-obra-alfredo-ramirez/	
	
La	Secretarıá	de	Igualdad	Sustantiva	y	Desarrollo	de	las	Mujeres	Michoacanas	
(Seimujer),	dirigida	por	Alejandra	Anguiano	González,	puso	en	marcha	la	estrategia	
estatal	del	Programa	de	Atención	Integral	para	el	Bienestar	de	las	Mujeres	(Paibim).	
Esta	iniciativa	arranca	con	la	operación	de	40	Centros	LIBRE	(Libertad,	Igualdad,	
Bienestar,	Redes,	Emancipación),	distribuidos	en	municipios	de	todo	el	estado.	
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/inician-40-centros-libre-en-michoacan-la-
atencion-integral-a-las-mujeres/	
	
El	delegado	en	Michoacán	de	la	Comisión	Nacional	del	Agua	(Conagua),	Luis	Roberto	
Arias	Reyes,	consideró	que	es	factible	que	el	bombardeo	de	nubes	para	provocar	
la	caída	de	lluvia	se	aplique	cada	año	con	lo	cual	se	beneficiarán	a	los	mantos	
acuíferos	y	las	zonas	de	cultivos	del	estado.	En	entrevista,	el	director	de	la	Conagua	
Estatal	señaló	que	la	aplicación	de	este	programa	ayudaría	a	tener	un	registro	sobre	
cómo	evolucionan	las	precipitaciones	pluviales,	la	sequía	y	otros	fenómenos	
metereológicos	cada	año,	pues	estos	están	en	constante	cambio.	
https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/conagua-ve-factible-bombardeo-de-
nubes-cada-ano-para-provocar-la-lluvia-en-michoacan-24077616	
	
De	acuerdo	al	reporte	de	Juan	Pablo	Calvillo	Tinoco,	coordinador	estatal	de	becas	para	
el	bienestar	en	la	entidad,	el	total	de	beneficiarios	de	estos	apoyos	asciende	a	491	mil	
85	estudiantes	desde	nivel	preescolar	hasta	universidad.	
En	cuanto	al	monto	económico	necesario	para	atender	anualmente	a	los	integrantes	
del	padrón	precisó,	se	requerirán	un	total	del	4	mil	431	millones	249	mil	500	pesos	
que	se	dispersan	entre	las	becas	Rita	Cetina,	Benito	Juárez	para	Media	Superior	y	
Jóvenes	Escribiendo	el	Futuro	para	nivel	superior.	
https://grupomarmor.com.mx/2025/06/04/en-michoacan-mas-de-491-mil-
estudiantes-son-bene[iciarios-de-las-becas-del-bienestar/		
	
La	Zona	Arqueológica	de	La	Nopalera,	localizada	en	el	municipio	de	Huandacareo,	
se	convertirá	en	la	primera	en	Michoacán	diseñada	y	enfocada	especialmente	para	
niñas	y	niños	a	fin	de	que	tengan	más	acercamiento	a	la	historia	del	lugar,	además	de	
que	sepan	la	importancia	de	la	preservación	del	patrimonio	cultural.	
En	entrevista	colectiva,	el	director	en	Michoacán	del	Instituto	Nacional	de	
Antropología	e	Historia	(INAH),	Marco	Antonio	Rodríguez	Espinosa,	informó	que	este	

https://postdata.news/corruptos-y-tarugos-gobiernos-de-michoacan-que-solicitaron-deuda-y-no-hicieron-obra-alfredo-ramirez/
https://postdata.news/corruptos-y-tarugos-gobiernos-de-michoacan-que-solicitaron-deuda-y-no-hicieron-obra-alfredo-ramirez/
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/inician-40-centros-libre-en-michoacan-la-atencion-integral-a-las-mujeres/
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/inician-40-centros-libre-en-michoacan-la-atencion-integral-a-las-mujeres/
https://www.oem.com.mx/elsoldemorelia/local/conagua-revisara-19-mil-ollas-de-agua-en-morelia-para-detectar-extraccion-ilegal-23289402
https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/conagua-ve-factible-bombardeo-de-nubes-cada-ano-para-provocar-la-lluvia-en-michoacan-24077616
https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/conagua-ve-factible-bombardeo-de-nubes-cada-ano-para-provocar-la-lluvia-en-michoacan-24077616
https://grupomarmor.com.mx/2025/06/04/en-michoacan-mas-de-491-mil-estudiantes-son-beneficiarios-de-las-becas-del-bienestar/
https://grupomarmor.com.mx/2025/06/04/en-michoacan-mas-de-491-mil-estudiantes-son-beneficiarios-de-las-becas-del-bienestar/


 
05 DE JUNIO DE 2025 
 
proyecto	tiene	el	propósito	de	que	existan	actividades	lúdicas,	tecnología	accesible	
y	un	lenguaje	que	resulte	divertido	para	este	sector	de	la	población.	
https://oem.com.mx/elsoldemorelia/turismo/zona-arqueologica-de-huandacareo-se-
convertira-en-la-primera-disenada-para-infancias-en-michoacan-24075327	
	
La	huelga	que	se	tenía	prevista	para	este	miércoles	4	de	junio	por	parte	del	Sindicato	
de	Profesores	de	la	Universidad	Michoacana	(SPUM)	se	aplazó	por	segunda	ocasión	
y	se	reprogramó	para	septiembre	de	este	año,	tras	la	votación	que	se	realizó	este	
día	por	parte	de	los	agremiados.	
De	acuerdo	al	Sindicato	de	Profesores,	mismo	que	se	reunió	este	miércoles,	de	un	total	
de	mil	144	agremiados,	454	votos	fueron	emitidos	a	favor	de	la	huelga,	mientras	
que	660	prefirieron	la	prórroga,	por	lo	que	determinaron	programarla	para	el	
próximo	3	de	septiembre	de	este	mismo	año.	
https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/spum-aplaza-huelga-por-segunda-vez-se-
programa-para-septiembre-24078503		
	
	
	
	
	
	
	
Pese	a	la	falta	de	recursos	humanos,	el	Distrito	Judicial	01	de	Lázaro	Cárdenas	fue	el	
que	registró	la	mayor	participación	ciudadana	durante	la	Elección	Extraordinaria	del	
Poder	Judicial	de	la	Federación,	informó	el	Instituto	Nacional	Electoral	(INE)	en	
Michoacán.	
Tras	concluir	con	los	cómputos	de	Ministraturas	de	la	Suprema	Corte	de	Justicia	de	la	
Nación	(SCJN),	el	presidente	del	Consejo	Local,	David	Alejandro	Delgado	Arroyo,	
destacó	que	en	el	Distrito	01	de	Lázaro	Cárdenas	votaron	60	mil	823	ciudadanos,	
por	lo	que	la	participación	ciudadana	fue	del	19.45	por	ciento,	superior	al	promedio	
estatal	de	11.01	por	ciento.	
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/distrito-de-l%C3%A1zaro-
c%C3%A1rdenas-con-mayor-participaci%C3%B3n-ciudadana-en-los-comicios-ine-
michoac%C3%A1n	
	
Con	el	100%	de	los	resultados	de	la	elección	de	ministraturas	de	la	Suprema	Corte	de	
Justicia	de	la	Nación	(SCJN)	ya	computados,	el	Instituto	Nacional	Electoral	(INE)	
informó	que	en	Michoacán	se	reportó	una	participación	ciudadana	del	11.01%	del	
padrón	electoral,	de	tal	manera	que	de	3	millones	728	mil	843	electores,	solo	
acudieron	a	las	urnas	410	mil	645.	
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En	sesión	de	seguimiento	de	los	cómputos	distritales,	el	vocal	Ejecutivo	del	INE	en	
Michoacán,	David	Alejandro	Delgado	Arroyo	señaló	que	en	el	estado	se	contabilizaron	
3	millones	695	mil	805	votos,	ya	que	cada	uno	de	los	ciudadanos	podría	haber	emitido	
hasta	9	votos,	uno	por	cada	integrante	de	la	Corte.	
https://postdata.news/mas-de-1-millon-de-votos-de-la-eleccion-judicial-fueron-
anulados-o-quedaron-en-blanco-en-michoacan-ine/	
	
	Al	menos	cuatro	distritos	han	detectado	boletas	sin	doblar	dentro	de	los	paquetes	
electorales,	informó	el	presidente	del	Consejo	Local	del	Instituto	Nacional	
Electoral	(INE)	en	Michoacán,	David	Alejandro	Delgado	Arroyo,	al	precisar	que	se	
iniciará	una	contabilización	de	los	casos	y	se	dará	aviso	a	la	Fiscalía	Especializada	en	
Delitos	Electorales	(FISEL).	
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/detecta-ine-michoac%C3%A1n-boletas-
no-dobladas-en-paquetes-electorales-se-dar%C3%A1-aviso-al-[isel	
	
Al	concluir	el	cómputo	de	las	ministraturas	de	la	Suprema	Corte	de	Justicia	de	la	
Nación,	el	Instituto	Nacional	Electoral	(INE)	en	Michoacán	informó	que	la	
participación	ciudadana	fue	del	11.01	por	ciento,	cifra	que	el	presidente	del	Consejo	
Local,	David	Alejandro	Delgado	Arroyo,	aseguró	que	es	"sólida,	concreta	y	
consolidada".	
Durante	la	sesión	de	seguimiento	a	los	cómputos	distritales,	enfatizó	que	será	la	
mayor	cifra	de	votantes	conforme	sigan	las	elecciones	y,	en	términos	del	nacional,	
Michoacán	se	encuentra	1.91	puntos	porcentuales	por	debajo	de	la	media	nacional.	
Además,	si	la	cifra	llegara	a	modificarse,	sería	en	términos	a	nivel	nacional	y	por	el	
fenómeno	de	las	casillas	especiales.	
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/participaci%C3%B3n-ciudadana-queda-
en-1101-en-michoac%C3%A1n-ine	
	
Durante	la	reanudación	vespertina	de	la	sesión	del	Consejo	General	del	Instituto	
Electoral	de	Michoacán	(IEM),	se	presentó	el	informe	preliminar	sobre	el	desarrollo	de	
los	cómputos	distritales	correspondientes	a	las	cinco	elecciones	para	la	integración	del	
Poder	Judicial	del	Estado.	
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/computo-de-votos-de-la-
eleccion-judicial-en-michoacan-con-rezago-en-jueces-penales/	
	
El	Instituto	Electoral	de	Michoacán	(IEM)	reanudó	la	sesión	del	Consejo	General	para	
dar	seguimiento	al	desarrollo	de	los	cómputos	distritales	correspondientes	a	la	elección	
extraordinaria	 del	 Poder	 Judicial	 del	 Estado	 en	 la	 cual	 se	 presentaron	 avances	
relevantes	en	la	captura.	
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Al	 inicio	 de	 la	 sesión,	 la	 consejera	 Carol	 Berenice	 Arellano	 Rangel	 informó	 que	 el	
proceso	 de	 captura	 presenta	 avances	 significativos,	 destacando	 que	 el	 Comité	 de	
Coalcomán	ya	concluyó	al	100%	la	captura	de	todas	sus	boletas.	
https://www.noventagrados.com.mx/politica/avanzan-los-computos-distritales-del-
proceso-electoral-judicial-de-michoacan-iem-1.htm	
	
Los	datos	preliminares	que	arrija	el	Sistema	de	Cómputo	del	Instituto	Electoral	de	
Michoacán	(IEM),	sobre	la	elección	judicial	local,	reportan	ya	a	quienes	son	los	
ganadores	para	magistrados	de	disciplina,	penales	y	civiles.	
Se	trata	de	resultados	preliminares	debido	a	que	aún	no	se	declara	concluido	el	
cómputo	en	las	elecciones	para	dichos	cargos,	pues	aquellas	boletas	que	de	éstas	
aparezcan	en	las	que	se	están	contabilizando	para	otros	cargos,	pueden	aún	ser	
remitidas	para	su	incorporación.	
https://www.contramuro.com/eleccion-magistrados-resultados-preliminares-
michoacan/	
	
Los	nombres	de	las	seis	personas	que	se	per[ilan	como	ganadoras	de	las	magistraturas	
civiles	en	la	región	judicial	Morelia	coinciden	con	los	que	aparecıán	en	un	acordeón	
repartido	dıás	antes	de	la	elección.	
El	listado,	impreso	ex	profeso	y	entregado	casa	por	casa	por	debajo	de	las	puertas,	
habrıá	funcionado	como	guıá	electoral	y	fue	señalado	como	un	mecanismo	de	
inducción	al	voto,	presuntamente	operado	desde	Casa	Michoacán,	según	denunciaron	
actores	polıt́icos	de	oposición.	
https://www.quadratin.com.mx/justicia/ganan-en-morelia-las-6-magistraturas-
civiles-marcadas-en-acordeon/	
	
La	elección	judicial	extraordinaria	celebrada	el	1	de	junio	en	Michoacán	podrıá	
detonar	una	carga	sin	precedentes	de	medios	de	impugnación	ante	el	Tribunal	
Electoral	del	Estado,	advirtió	la	magistrada	presidenta	Alma	Rosa	Bahena	Villalobos,	
quien	reconoció	la	falta	de	antecedentes	estadıśticos	para	estimar	la	magnitud	del	
trabajo	que	se	avecina.		
“Ante	el	número	de	candidaturas,	efectivamente	puede	esperarse	una	gran	carga	de	
impugnación.	Sin	embargo,	como	no	tenemos	ningún	precedente,	pues	carecemos	de	
algún	elemento	comparativo	a	partir	del	cual	pudiéramos	hacer	una	estadıśtica”,	
comentó	en	entrevista.	
https://www.quadratin.com.mx/sin-categoria/preve-teemich-carga-inedita-de-
impugnaciones-tras-eleccion-judicial/	
	
Luego	de	una	serie	de	amagos	y	amenazas	de	la	dirigencia	estatal	del	Partido	del	
Trabajo	(PT)	para	romper	relaciones	con	el	gobernador	Alfredo	Ramıŕez	Bedolla,	al	
[inal	con	la	cola	entre	las	patas	autoridades	municipales	y	legisladores	del	partido	
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de		la	estrella	solitaria	“refrendaron	disposición	y	diálogo	para	continuar	proyectos	y	
acciones	en	bene[icio	de	las	y	los	michoacanos”según	informaron	en	comunicado.		
https://changoonga.com/2025/06/04/tregua-pt-michoacan-deja-sus-bravatas-y-
amenazas-de-lado-y-se-reune-con-bedolla/	
	
Las	 mujeres	 de	 Morena	 continúan	 posicionándose	 entre	 las	 favoritas	 rumbo	 a	 las	
elecciones	para	la	gubernatura	de	Michoacán	en	2027,	de	acuerdo	con	la	encuesta	de	
De	las	Heras	Demotecnia	correspondiente	al	mes	de	mayo.	
Los	datos	revelan	que,	"si	hoy	se	llevaran	a	cabo	los	comicios",	Morena	ganaría	en	los	
cinco	escenarios	en	los	que	postula	a	una	candidata.	
En	los	casos	donde	Raúl	Morón	fuera	abanderado	del	PT	y	PVEM,	la	morenista	Gabriela	
Molina	 obtendría	 la	 victoria	 con	 el	 43	%	 de	 los	 votos;	 sus	 correligionarias	 Celeste	
Ascencio,	Fabiola	Alanís	y	Gladyz	Butanda	ganarían	con	el	40	%,	mientras	que	Yarabí	
Ávila	lo	haría	con	el	39	%.	
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/mujeres-de-morena-lideran-las-
preferencias-rumbo-a-la-gubernatura-de-michoacan-encuesta/	
	
El	dirigente	estatal	de	Movimiento	de	Regeneración	Nacional	(Morena),	Jesús	
Mora	González,	defendió	la	utilización	de	acordeones	durante	la	jornada	de	votación	
para	la	elección	judicial	del	pasado	domingo,	al	señalar	que	fue	“el	propio	pueblo	
organizado”	quien	elaboró	dicho	material	de	apoyo	electoral.	
Mora	González	subrayó	que	este	tipo	de	herramientas	no	están	prohibidas	y	se	
trató	de	un	recurso	legítimo	ante	la	complejidad	de	la	papeleta	y	la	cantidad	de	
nombres	a	elegir.	
https://changoonga.com/2025/06/04/morena-michoacan-de[iende-uso-de-
acordeones-en-eleccion-judicial/		
	
El	dirigente	estatal	de	Morena	en	Michoacán,	Jesús	Mora	González,	salió	al	paso	de	los	
señalamientos	de	la	oposición	respecto	a	la	reciente	elección	para	autoridades	del	
Poder	Judicial,	cali[icándolos	como	“infundados”	y	motivados	por	el	temor	a	que	el	
pueblo	siga	tomando	decisiones	trascendentales.		
“Lo	que	realmente	le	incomoda	a	la	derecha	es	que	ya	no	les	alcanza	su	narrativa	de	
desprestigio,	porque	el	pueblo	sigue	siendo	quien	decide”,	expresó	Mora	González.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/votacion-por-el-pj-supera-a-los-votos-del-
pan-y-pri-jesus-mora/	
	
Aunque	fue	su	suplente	en	el	Congreso	de	la	Unión	y	alcalde	en	su	administración,	el	
dirigente	de	Morena	en	Michoacán,	Jesús	Antonio	Mora	González,	dijo	nunca	haber	
sido	parte	del	equipo	del	exgobernador	Silvano	Aureoles	Conejo,	hoy	con	orden	
de	aprehensión	en	contra	por	presunto	peculado.	
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Afirmó	que	en	su	pasado	no	tiene	nada	que	ocultar,	a	lo	cual	agregó	que,	cuando	
era	militante	del	hoy	extinto	Partido	de	la	Revolución	Democrática	(PRD),	él	estaba	
alineado	a	otros	liderazgos,	que	nunca	precisó,	y	no	al	de	Aureoles	Conejo,	en	ese	
momento	máximo	exponente	del	perredismo	local.	
https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/nunca-forme-parte-del-equipo-de-silvano-
aureoles-sostiene-jesus-mora-24081164	
	
Con	el	[irme	compromiso	de	construir	un	mejor	futuro	para	Michoacán,	Vıćtor	
Manrıq́uez	González,	Coordinador	Estatal	de	Movimiento	Ciudadano,	encabezó	una	
importante	reunión	de	trabajo	con	la	Comisión	Operativa	Estatal,	donde	se	analizaron	
estrategias	y	mecanismos	para	fortalecer	la	organización	interna	del	movimiento	en	
todo	el	estado.	
https://cbtelevision.com.mx/movimiento-ciudadano-fortalece-su-estructura-en-
michoacan/	
	
	 	
	
	
	
	
	
	
	
Un	ciudadano	resultó	lesionado	tras	un	altercado	registrado	la	tarde	de	este	miércoles	
en	el	cruce	de	las	avenidas	Francisco	I.	Madero	y	Morelos	Sur,	en	pleno	Centro	
Histórico	de	Morelia.	
De	acuerdo	a	versiones	preliminares,	la	persona	habría	sido	golpeada	por	un	grupo	de	
manifestantes	que	permanecen	en	plantón	en	la	zona.	Presuntamente,	el	conflicto	se	
originó	cuando	el	afectado	intentó	estacionar	su	motocicleta	cerca	del	área	ocupada	
por	el	grupo,	y	se	le	impidió	hacerlo,	lo	que	derivó	en	una	agresión	física.	
https://mimorelia.com/noticias/nota-roja/ambulantes-del-plant%C3%B3n-en-
morelia-golpean-a-chavo-que-quer%C3%ADa-estacionarse-ah%C3%AD-reportan	
	
Alfonso	Martıńez	Alcázar,	alcalde	de	Morelia,	señaló	que	el	municipio	se	mantendrá	
pendiente	del	tianguis	plantón	instalado	en	la	zona	centro,	por	Poder	de	Base	y	
comerciantes	adscritos	al	Frente	Nacional	de	Lucha	por	el	Socialismo	(FNLS),	sin	
descartar	medidas	o	acciones	posibles.		
Esto,	luego	de	la	agresión	registrada	este	miércoles,	contra	un	motociclista	que	
transitaba	por	el	área,	a	cargo	de	un	presunto	vendedor	informal	que	opera	en	el	
tianguis	plantón.	
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Tras	lamentar	el	incidente,	que	dejó	lesionado	al	motociclista,	Martıńez	Alcázar	
expresó	que	el	"tema	es	sumamente	complejo",	ya	que	los	comerciantes	populares	
instalados	en	la	avenida	Madero	Poniente	y	la	plaza	Melchor	Ocampo	carecen	de	
tolerancia	emitida	por	el	ayuntamiento	capitalino	para	laborar,	y	su	presencia	obedece	
al	acompañamiento	a	la	manifestación	de	loas	docentes	de	Poder	de	Base.	
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/ayuntamiento-de-morelia-pendiente-del-
planton-no-descarta-medidas/	
	
Tras	el	altercado	entre	un	comerciante	ambulante	y	un	motociclista	en	el	plantón	
instalado	por	la	Coordinadora	Nacional	de	Trabajadores	de	la	Educación	(CNTE)	
Poder	de	Base,	el	presidente	municipal	de	Morelia,	Alfonso	Martínez	Alcázar,	señaló	
que	se	está	a	la	espera	de	que	la	persona	agredida	decida	si	presentará	cargos,	al	
tiempo	que	reiteró	que	los	comerciantes	no	cuentan	con	permiso	para	instalarse	en	la	
zona.	
https://mimorelia.com/noticias/morelia/alcalde-de-morelia-reitera-ilegalidad-de-
puestos-ambulantes-en-el-plant%C3%B3n		
	
A	23	años	del	llamado	"renacimiento"	del	Centro	Histórico	de	Morelia,	la	
organización	Comerciantes	y	Vecinos	del	Centro	Histórico	A.C.	(Covechi)	emitió	un	
mensaje	urgente	a	las	autoridades	actuales	y	futuras:	no	repetir	los	errores	que	
llevaron	a	la	degradación	del	corazón	de	la	ciudad.	
“Morelia	volvió	a	nacer	el	5	de	junio	de	2001”,	recordó	Alfonso	Guerrero	
Guadarrama,	presidente	de	Covechi,	quien	con	emotivas	palabras	comparó	esa	fecha	
con	el	propio	aniversario	fundacional	de	la	capital	michoacana,	el	18	de	mayo	de	1541.	
https://mimorelia.com/noticias/morelia/morelia-no-debe-regresar-al-centro-
hist%C3%A9rico-covechi-alza-la-voz		
	
El	presidente	municipal	de	Morelia,	Alfonso	Martínez	Alcázar,	calificó	como	una	
“elección	de	Estado”	el	proceso	judicial	extraordinario	del	1	de	junio,	y	acusó	que	los	
perfiles	ganadores	fueron	impuestos	desde	el	Gobierno	federal.	
“Fue	una	elección	organizada	por	Morena	y	el	Gobierno	federal,	por	supuesto	que	
ganaron	los	candidatos	que	pusieron	ellos	desde	el	principio”,	expresó	Martínez	Alcázar	
durante	una	entrevista,	donde	sostuvo	que	el	supuesto	ejercicio	ciudadano	fue,	en	
realidad,	una	simulación.	
https://www.contramuro.com/eleccion-de-estado-alfonso-martinez-amlo/	
	
En	el	arranque	de	la	obra	de	la	prolongación	de	la	avenida	Amalia	Solórzano,	el	
presidente	municipal,	Alfonso	Martıńez	Alcázar,	celebró	la	coordinación	entre	el	
gobierno	estatal	y	el	Ayuntamiento	de	Morelia	para	generar	los	proyectos	que	más	
necesita	la	capital.		
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En	compañıá	del	gobernador,	Alfredo	Ramıŕez	Bedolla,	funcionarios	estatales,	
municipales,	diputados	y	ciudadanos	que	atestiguaron	esta	obra,	Alfonso	Martıńez	
resaltó	que	el	esfuerzo	de	ambos	niveles	de	Gobierno,	complementa	el	trabajo	en	
bene[icio	de	las	y	los	morelianos.	
https://www.quadratin.com.mx/municipios/destaca-alfonso-martinez-coordinacion-
estatal-y-municipal-en-obras-clave/		
	
Con	una	inversión	estatal	de	201	millones	de	pesos	y	sin	generar	deuda	pública,	el	
gobernador	Alfredo	Ramírez	Bedolla	arrancó	la	ampliación	en	4.1	kilómetros	de	la	
avenida	Amalia	Solórzano,	que	dará	más	conectividad	al	sur	de	Morelia	para	beneficio	
de	cerca	de	46	mil	personas.	
El	mandatario	explicó	que	la	avenida	será	construida	por	empresas	morelianas	con	
concreto	hidráulico	para	garantizar	su	durabilidad	hasta	por	seis	décadas,	con	
impacto	directo	a	las	tenencias	de	Jesús	del	Monte,	Santa	María	y	Morelos,	donde	se	
ubican	diversas	universidades.	
https://www.contramuro.com/ampliacion-avenida-amalia-solorzano-morelia-2/	
	
“La	avenida	Amalia	Solórzano	en	Morelia	se	convertirá	en	un	verdadero	puente,	
conectará	de	manera	más	eBiciente	colonias,	universidades,	empleos	y	oportunidades	en	
el	sur	de	nuestra	ciudad”	aseveró	Gladyz	Butanda	Macías,	secretaria	de	Desarrollo	
Urbano	y	Movilidad	(Sedum)	durante	el	arranque	de	la	obra	junto	con	el	gobernador	
Alfredo	Ramıŕez	Bedolla.	
https://mimorelia.com/noticias/morelia/se-construye-un-mejor-morelia-con-la-
avenida-amalia-sol%C3%B3rzano-gladyz-butanda	
	
Morelia	tendrá	este	año	obras	para	solventar	tres	puntos	regularmente	afectados	por	
inundaciones	y	encharcamientos,	especialmente	en	temporada	de	lluvias,	aseveró	
Adolfo	Torres	Ramıŕez,	director	del	Organismo	Operador	de	Agua	Potable,	
Alcantarillado	y	Saneamiento	(OOAPAS).	
En	entrevista	para	Quadratıń,	Adolfo	Torres	explicó	que	en	la	capital	michoacana	se	
tienen	diferentes	puntos	que	suelen	registrar	inundaciones	y	encharcamientos,	sobre	
todo,	en	coincidencia	con	la	temporada	de	lluvias.	
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/poza-rica-camelinas-y-garcia-de-leon-
tendran-obras-contra-inundaciones/		
	
Para	la	construcción	de	la	estación	del	teleférico	de	Morelia	en	la	colonia	Primo	
Tapia,	será	necesario	realizar	obras	de	mitigación	para	evitar	inundaciones	en	la	zona.	
Además,	se	adquirieron	cuatro	viviendas	para	instalar	algunas	de	las	torres	del	
proyecto	en	dicha	zona,	informó	Gladyz	Butanda	Macías,	titular	de	la	Secretarıá	de	
Desarrollo	Urbano	y	Movilidad	(SEDUM).	
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https://mimorelia.com/noticias/morelia/realizar%C3%A1n-obras-de-
mitigaci%C3%B3n-para-evitar-inundaciones-en-estaci%C3%B3n-primo-tapia-del-
telef%C3%A9rico-de-morelia	
	
Las	intensas	lluvias	registradas	en	Morelia	durante	la	tarde	de	este	miércoles	
provocaron	el	arrastre	de	un	vehıćulo	por	la	corriente	de	agua	en	calles	de	la	capital	
michoacana,	especı[́icamente	en	la	avenida	del	Estudiante	esquina	con	Hericateme,	
en	la	colonia	Eréndira.	
https://mimorelia.com/noticias/morelia/fuerte-corriente-arrastra-auto-en-morelia-
tras-intensa-lluvia-video		
	
En	esta	temporada	de	lluvias,	a	la	semana	se	están	atendiendo	cerca	de	4	mil	500	
baches	por	parte	de	la	Secretaría	de	Obras	Públicas	Municipales,	detalló	Juan	
Fernando	Sosa	Tapia,	titular	de	dicha	dependencia.	
En	entrevista	con	medios	de	comunicación,	se	le	cuestionó	al	secretario	respecto	al	
monto	que	este	año	se	está	utilizando	para	atender	los	baches	que	se	presentan	en	
distintas	vialidades	de	Morelia,	ya	que,	con	las	lluvias,	tienden	a	incrementarse.	
https://mimorelia.com/noticias/morelia/en-morelia-se-atienden-hasta-18-mil-
baches-al-mes-en-temporada-de-lluvias	
	
El	Ayuntamiento	de	Morelia,	a	través	de	la	Secretaría	de	Obras	Públicas	Municipales,	
cuenta	con	un	presupuesto	de	70	millones	de	pesos,	de	los	cuales	30	millones	ya	han	
sido	ejecutados	para	atender	el	bacheo	y	el	reencarpetamiento	de	calles	que	han	
cumplido	su	ciclo	de	uso	y	requieren	rehabilitación.	
El	secretario	de	Obras	Públicas,	Fernando	Sosa	Tapia,	aseguró	que	las	vialidades	
primarias	ya	han	sido	atendidas,	por	lo	que	en	los	próximos	meses	se	dará	prioridad	a	
los	reportes	de	calles	secundarias	con	desgaste	en	el	arroyo	vehicular.	
https://postdata.news/ayuntamiento-de-morelia-destina-70-mdp-para-bacheo-y-
reencarpetamientos/	
	
	
	
	
	
	
A	finales	de	2023,	autoridades	mexicanas	confirmaron	que	el	grupo	criminal	Los	
Viagras	había	incursionado	en	el	control	y	distribución	del	servicio	de	internet	en	
diversas	comunidades	de	Michoacán.	El	hallazgo	surgió	tras	múltiples	reportes	
de	interrupciones	en	el	servicio	de	Teléfonos	de	México	(Telmex)	y	otras	
compañías	en	al	menos	diez	municipios	de	la	entidad,	como	resultado	de	actos	
vandálicos	y	robos	de	infraestructura.	
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Las	investigaciones	realizadas	por	la	Fiscalía	General	del	Estado	(FGE),	en	
coordinación	con	fuerzas	federales,	revelaron	que	miembros	de	Los	
Viagras	habían	destruido	cableado,	fibra	óptica	y	equipos	de	telecomunicación,	
en	algunos	casos	tras	extorsionar	sin	éxito	a	las	empresas	afectadas.	Este	fenómeno	
fue	reportado	por	empresas	como	Media	Group	desde	principios	de	2023,	que	sufrió	
ataques	en	municipios	como	Uruapan,	Múgica	y	Apatzingán.	
https://www.infobae.com/mexico/2025/06/04/los-viagras-logran-tomar-control-
de-internet-en-michoacan-asi-fue-el-proceso/	
	
Como	resultado	de	un	operativo	interinstitucional	entre	las	secretarías	de	Seguridad	
Pública	(SSP)	de	la	Defensa	Nacional	(Defensa),	la	Fiscalía	General	del	Estado	(FGE)	y	la	
Policía	 Municipal	 de	 Álvaro	 Obregón;	 se	 logró	 la	 detención	 de	 una	 persona	 y	 el	
decomiso	de	tres	vehículos,	armamento	y	la	desactivación	de	una	granada	calibre	.40	
milímetros.		
Sobre	 el	 particular	 se	 informó	 que	 fue	 a	 través	 de	 una	 denuncia	 a	 las	 líneas	 de	
emergencias,	que	las	autoridades	tuvieron	conocimiento	de	una	camioneta	con	reporte	
de	robo	que	era	conducida	a	la	altura	de	la	localidad	de	León	Cárdenas.		
https://www.noventagrados.com.mx/seguridad/en-Alvaro-obregon-michoacan-
detienen-a-un-sujeto-aseguran-tres-vehiculos-y-armamento.htm	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
LOS	SUSPIRANTES/	Revés	para	el	PRI	de	los	Valencia	
Por	Nicolás	Casimiro		
	
“Desde	 las	 instancias	nacionales	del	 tricolor	 llegó	un	nuevo	 revés	para	 la	dirigencia	
estatal	del	PRI	en	Michoacán,	encabezada	por	Guillermo	Valencia	Reyes.	
El	 ex	 líder	 juvenil	Manolo	 García	 Paulín	promovió	 un	 recurso	 ante	 la	 Comisión	
Nacional	de	Justicia	Partidaria	(CNJP),	misma	que	ordenó	al	Comité	Directivo	Estatal	
del	PRI	a	realizar	este	mismo	año	la	renovación	de	la	dirigencia	municipal	de	Morelia.	
Así	que	Memo	Valencia	se	quedará	con	las	ganas	de	perpetuar	en	el	cargo	a	Carolina	
Tomas	Flores,	su	ex	secretaria	particular	y	ex	funcionaria	en	el	gobierno	estatal	del	
gobernador	morenista,	Alfredo	Ramírez	Bedolla.	

COLUMNAS 
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Aún	se	corre	el	riesgo	de	que	el	dirigente	estatal	del	PRI	caiga	en	la	tentación	de	desoír	
el	 resolutivo	nacional,	pero	por	 lo	pronto	 la	 instancia	nacional	priista	recalcó	que	el	
periodo	de	Carolina	Tomas	terminará	este	año.	
De	hecho,	justo	cuando	concluiría	la	gestión	del	ex	dirigente	municipal,	Olivio	López	
Mújica,	 quien	 ya	 ni	 es	 priista	 y,	 por	 cierto,	 ya	 anda	muy	pegado	 en	 el	 proyecto	 del	
senador	por	Morena,	Raúl	Morón	Orozco.	
Pero	esa,	esa	es	otra	historia.”	
https://atiempo.mx/destacadas/los-suspirantes-reves-para-el-pri-de-los-valencia/	
	
--	
	
CON	LUPA		
Por	Armando	Saavedra	
	
MISCELANEA	POLÎTICA	
“Por	cierto,	qué	necesidad	de	algunos	integrantes	de	“Despierta	Michoacán”	de	insistir	
en	mencionar	a	SILVANO	AUREOLES	en	el	sentido	de	que	tiene	las	puertas	abiertas	en	
esa	asociación,	cuándo	éste	está	sumido	en	un	fuerte	problema	que	tiene	que	resolver	
de	una	manera	u	otra,	qué	va	a	 tener	 tiempo	y	ganas	de	meterse	en	grillas,	pues	de	
quererlo,	 lo	haría	en	 la	organización	o	partido	político	 “Somos	México”	en	 la	que	su	
medio	hermano	ANTONIO	GARCÍA	CONEJO	es	un	actor	principal	en	la	organización.	
Y	 hablando	 del	 PRDM,	 resulta	 que	 OCTAVIO	 OCAMPO,	 anunció	 el	 arranque	 de	 la	
campaña	“Causa	Migrante”,	una	iniciativa	que	busca	establecer	canales	de	diálogo	con	
el	 gobierno	 de	 Estados	Unidos,	 la	 Embajada	 de	 ese	 país	 en	México,	 el	 Senado	 de	 la	
República	y	la	comunidad	migrante	michoacana,	tanto	en	territorio	nacional	como	en	
el	extranjero.	El	objetivo	es	atender	las	posibles	implicaciones	económicas	y	sociales	de	
un	eventual	impuesto	a	las	remesas.	¡Por	favor!	Apenas	andan	queriendo	consolidad	su	
organización,	como	para	tener	la	fuerza	y	poder	político,	para	intervenir	en	un	asunto	
internacional.	Lo	que	es	perder	la	proporción.	
Grave,	 muy	 grave	 lo	 ocurrido	 en	 la	 comunidad	 indígena	 de	 Cherán,	 en	 la	 cual	 sus	
pobladores	al	estilo	de	“fuente	ovejuna”	dieron	muerte	a	una	persona,	a	la	que	sacaron	
de	su	casa,	ataron	y	condujeron	hacia	la	plaza	principal,	donde	le	quitaron	la	vida.	Nadie	
pone	en	duda	que	sus	usos	y	costumbres	debemos	de	respetarlas,	pero	todo	tiene	un	
límite	y	el	asesinar	a	una	persona,	bajo	la	acusación	que	sea,	es	criminal,	pues	en	este	
país,	 nadie	 puede	 ejercer	 justicia	 por	 propia	 mano,	 para	 eso,	 el	 gobierno	 federal	 y	
Morena,	están	purificando	al	poder	judicial.	¿Y	el	gobierno?	O	¿el	estado	de	derecho?”	
https://conlupa.com.mx/?p=467516	
	
--	
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OPINIÓN	/	El	poder	de	la	participación	ciudadana,	¿democracia	o	autoritarismo?	
Por	Araceli	Gutiérrez	Cortés	
	
“Las	decisiones	en	las	democracias	se	toman	por	las	mayorías,	pero	si	las	mayorías	no	
participan	porque	aseguran	que	las	minorías	ya	tomaron	la	decisión,	no	estamos	
entendiendo	las	reglas	del	juego.	
Se	dice	que	apenas	en	el	año	2000,	cuando	se	dio	la	primera	alternancia	en	la	
Presidencia	de	la	República,	México	comenzó	a	convertirse	en	un	país	democrático,	
pero	desde	1857	y	después	en	1917	la	Constitución	Federal	ya	decía	que	México	era	
una	República	Democrática,	entonces	¿qué	hace	que	un	país	sea	democrático?	
Definitivamente	el	texto	constitucional	no.	No	basta	que	la	Carta	Magna	diga	que	
somos	un	país	democrático	para	que	sea	real.	De	hecho,	la	sola	modificación	de	la	
norma	no	implica	un	inmediato	cambio	en	la	cultura	social.	
Hoy	la	democracia,	no	solo	se	concibe	como	la	decisión	de	las	mayorías	reflejada	a	
través	de	algún	medio	de	votación.	
La	democracia	se	refiere	a	la	importancia	de	la	participación	de	las	mayorías	en	la	
toma	de	decisiones,	no	solo	a	través	de	elecciones	que	invariablemente	deben	ser	
periódicas,	libres	y	competitivas,	también	a	través	de	la	participación	efectiva	de	la	
ciudadanía	en	condiciones	de	igualdad,	en	un	contexto	de	pluralismo	político	que	
ofrezca	opciones	de	participación	distintas,	donde	resulta	imperante,	la	necesidad	de	
respetar,	escuchar	e	incluir	a	las	minorías,	así	como	de	garantizar	los	derechos	
humanos;	y	algo	que	es	fundamental,	con	la	plena	autonomía	del	árbitro	electoral	y	la	
separación	de	poderes.	
México	no	es	una	democracia	consolidada,	es	apenas	una	democracia	en	construcción.	
Sobre	todo	si	partimos	de	que	la	competitividad	electoral	real	se	consolidó	apenas	a	
finales	de	los	90’s,	pero	hay	muchos	aspectos	que	no	hemos	consolidado,	como	la	
inclusión	real	de	grupos	sub	representados,	como	la	garantía	plena	de	los	derechos	
humanos,	como	la	participación	efectiva	de	las	mayorías	pues	tenemos	altísimos	
niveles	de	abstencionismo	que	claramente	están	vinculados	con	la	baja	satisfacción	de	
demandas	sociales,	económicas,	educativas,	laborales,	de	salud,	de	seguridad,	de	
servicios	públicos,	etcétera.	
Entonces,	antes	del	año	2000,	si	no	era	democracia	¿qué	era?	Antes	de	la	
competitividad	electoral,	teníamos	un	autoritarismo	(aunque	la	Constitución	dijera	
otra	cosa).	El	país	se	encontraba	en	un	contexto	de	control	centralizado	del	gobierno	
sobre	la	organización,	el	cómputo	y	la	calificación	de	las	elecciones.	Se	tenía	un	
restringido	acceso	de	otros	partidos	políticos	a	la	competencia	electoral.	Durante	ese	
periodo	hegemónico	del	PRI,	aunque	se	celebraban	elecciones	periódicamente,	los	
partidos	de	oposición	no	tenían	posibilidades	reales	de	acceder	al	poder…”	
https://metapolitica.news/2025/06/04/%e2%98%9e-opinion-el-poder-de-la-
participacion-ciudadana-democracia-o-autoritarismo/	
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DE	INTERÉS	PÚBLICO	/	Ejemplos	de	la	“Justicia”	que	se	viene	
Por	Jaime	López	Martıńez		
	
“¿Y	a	mí	en	qué	demonios	me	afecta,	para	bien	o	para	mal,	que	vaya	a	haber	juzgadores	
electos	popularmente?	Honestamente	me	tiene	sin	cuidado	el	tema,	no	veo	cómo	nos	
afecte	 a	 los	 ciudadanos	 comunes	 y	 corrientes”,	 me	 dijo	 este	 martes	 un	 amable	
radioescucha	en	la	vía	pública.	“Pues	sí	se	ve	que	el	resultado	ya	estaba	resuelto	por	el	
gobierno,	pero	no	creo	que	sean	tan	importante	si	un	juez	fue	designado	como	antes	o	
como	ahora,	en	elecciones”,	insistió	mesurada	pero	convencidamente.	
Comparto	mi	respuesta:	
Le	 voy	 a	 poner	 dos	 o	 tres	 ejemplos	 concretos,	 le	 dije:	 si	 a	 usted	 el	 SAT	 le	 cobra	
indebidamente	impuestos,	hasta	hoy	tuvo	oportunidad	de	acudir	a	la	justicia	a	buscar	
protección.	Regularmente,	el	 inconforme	gana	y	el	SAT	se	ve	obligado	a	dar	marcha	
atrás.	¿Porqué	se	dio	ese	desenlace?	Primero	porque	la	razón	le	asistía	a	usted,	pero	
luego	porque	hubo	un	juez	autónomo	al	que	no	le	tembló	la	mano	para	dictar	resolución	
en	contra	del	Estado.	
Luego,	 si	 una	 autoridad	decide	que	una	 carretera	debe	pasar	por	 su	propiedad,	 esa	
autoridad	tiene	derecho	a	expropiársela	porque	se	trata	de	un	bien	mayor.	Empero,	está	
obligada	a	pagarle	a	usted	un	precio	justo	y	real	por	su	propiedad.	Caso	contrario,	que	
es	 muy	 frecuente,	 la	 justicia	 le	 obligará	 a	 indemnizarle	 correctamente	 por	 dicha	
expropiación.	Igual,	será	resultado	de	la	decisión	de	un	juez	autónomo.	
O	bien,	le	es	negada	a	usted	una	medicina	en	el	sector	salud.	Conozco	muchísimos	casos	
en	los	que	un	juez	ha	ordenado	al	IMSS,	el	ISSSTE	o	la	Secretaría	de	Salud,	adquirir	y	
entregar	el	medicamento	a	quien	recurrió	para	ello	a	 la	 justicia.	Cierto,	casi	nadie	 lo	
hace,	pero	eso	no	significa	que	no	esté	abierta	 la	posibilidad	de	una	querella	por	 tal	
motivo	y,	repito,	casi	siempre	con	desenlace	favorable	al	quejoso.	Como	en	 los	otros	
ejemplos,	la	independencia	del	juez	fue	la	clave.	
Pues	con	los	nuevos	jueces,	doble	contra	sencillo	a	que	en	casos	similares	actuarán	a	
favor	no	del	ciudadano,	sino	del	Estado.	A	favor	del	SAT	para	que	le	cobre	lo	que	decida	
de	impuestos;	a	favor	del	gobierno	que	le	expropiará	su	propiedad	para	que	se	la	pague	
como	quiera,	y	a	favor	del	sector	salud	para	no	estar	obligado	a	conseguir	la	medicina	
requerida	por	el	paciente.”	
https://www.respuesta.com.mx/de-interes-publico/ejemplos-de-la-justicia-que-se-
viene/		
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